



N° 29

Dimanche 30 juillet 2023.

17^{ème} dimanche de l'année ordinaire : année A :

LE VRAI TRÉSOR

« Le royaume des Cieux est comparable à un maître de maison qui tire de son trésor du neuf et de l'ancien » : Matthieu (13, 44-52) ; Autres lectures : 1 Roi (3, 5.7-12) ; Psaume 118 ; Romains (8, 28-30).

Le premier trésor est cité par Jésus dans une parabole : celle d'un ouvrier qui le découvre en labourant le champ de son maître. Il le recache, vend tout ce qu'il possède pour acheter ce fameux champ et ainsi posséder ce trésor. Le second : une parabole de celui d'un collectionneur de perles. Il aperçoit une perle extraordinaire : pour la posséder, il vend toutes celles qu'il possédait déjà pour pouvoir l'obtenir. Quant à la troisième parabole, il s'agit d'une pêche extraordinaire : les pêcheurs trient les poissons et rejettent ceux qui ne valent rien.



Comment comprendre ces paraboles ?

Dans ce qui fait la vie de tous les jours, si nous faisons une découverte merveilleuse : comment réagirions-nous ? C'est de cela dont Jésus veut parler. Pareilles découvertes vont occasionner chez nous une façon d'agir ! Jésus est venu nous faire découvrir un trésor : le vrai sens de la vie : un vrai sens à donner à notre vie ! Qu'allons-nous faire alors ? De plus, Matthieu, qui écrit pour les juifs familiers des Écritures, va ajouter un quatrième fait : celui d'un scribe (qui connaît donc très bien les Écritures). Il l'invite à trier dans son trésor, (ici, c'est celui des Écritures), « du neuf et de l'ancien ».



Nous existons pour découvrir le vrai sens de notre vie. L'évangile

apporté par le Christ est la **BONNE NOUVELLE** : le **VRAI TRÉSOR** de la vie. Ces paraboles, lues ce dimanche, font suite à celles lues lors des deux dimanches précédents : la semence toujours abondante est semée partout dans le monde : nous avons à la découvrir, à la recevoir pour lui faire produire - nous aussi - de bons fruits !



J.F.

HORAIRE DES CÉLÉBRATIONS

À LA BASSÉE : Dimanche 30 juillet 2023, à 9h30, ADAL.

AU CENTRE : Dimanche 30 juillet 2023, à 11h00, MESSE.

VIE PAROISSIALE

MERCI : Merci aux pèlerins du tour de la Madeleine, qui ce matin, sont venus, à 05h15, prier Marie dans notre église Notre Dame de l'Assomption, à Roux. Et bravo à tous les marcheurs du tour de la Madeleine qui, malgré la pluie, sont allés pendant 19 km fêter leur grand cortège folklorique traditionnel !

BONNES LECTURES

Et voici comment le père Jean KOMPAZIEU nous parle de cet Évangile :

Si nous ne creusons pas le champ, nous ne trouverons pas de trésor. Si nous ne cherchons pas, nous ne trouverons pas la perle précieuse. Cette recherche, c'est le désir de connaître qui est Dieu. Nous devons le chercher avec droiture. Si nous cherchons la lumière et la vérité de notre vie, nous finirons par la trouver. Mais cela ne sera possible que si nous fermons nos oreilles aux rumeurs destructrices et à toutes les chansons du mal qui empoisonnent nos existences ; il importe que nous ouvrons nos yeux aux merveilles de tendresse, de générosité et de réconciliation qui naissent chaque jour, parfois tout près de nous. C'est là que nous trouverons le Seigneur, notre seul vrai trésor.



Suite à cette découverte, l'Évangile nous dit que l'homme a tout vendu pour acheter. Comment ne pas penser à l'appel de Jésus au jeune homme riche : Tu as trouvé un trésor, tu m'as trouvé, tu veux me suivre : vends tout ce que tu as et donne-le aux pauvres. C'est en donnant aux pauvres qu'on achète la présence du Seigneur. C'est en se débarrassant de tout ce dont on n'a pas besoin, en le vendant et en le donnant aux pauvres qu'on va recevoir ce don précieux qu'est la présence du Christ.

Le projet de Dieu sur notre vie est merveilleux. Mais il nous appartient de le découvrir. Nous devons pour cela abandonner nos idées qui sont trop petites et

trop limitées et adopter celles de Dieu. C'est dans la méditation de sa parole, Ancien et Nouveau Testament, que nous trouverons. Et surtout, n'oublions pas ce trésor qui nous rassemble chaque dimanche. Dans certains pays, les chrétiens font des kilomètres à pieds, parfois au péril de leur vie, pour s'y rendre. C'est là que le Seigneur rejoint les communautés réunies en son nom. En communion les uns avec les autres, "exultons de joie, il est au milieu de nous".

Voici comment Marie-Noëlle THABUT nous parle de cet Évangile :

LES RENONCEMENTS NÉCESSAIRES

Ce sont ces trois premières paraboles qui permettent de comprendre la quatrième, car c'est là que Jésus voulait en venir : elle est précédée d'un court dialogue entre Jésus et ses disciples : « Avez-vous compris tout cela ? », leur demande-t-il et eux répondent Oui. Alors Jésus reprend : « C'est ainsi que tout scribe devenu disciple du royaume des Cieux est comparable à un maître de maison qui tire de son trésor du neuf et de l'ancien. »



Les scribes étaient familiers des Écritures, c'est-à-dire de l'Ancien Testament, pétri de la foi et de l'espérance de leur peuple. Mais Jésus savait quel effort ils auraient à faire pour accueillir la nouveauté qu'il apportait par rapport à leurs idées préconçues et pour se mettre au diapason de Dieu ; il les met en garde d'une certaine manière : pour accueillir le Royaume, vous aurez vous aussi des renoncements à opérer. Vous allez devenir propriétaires d'un trésor fait de neuf et d'ancien. Il vous faudra savoir garder tous les acquis de l'Ancien Testament, tout son trésor de découverte du mystère de Dieu et, en même temps, vous préparer à accueillir la nouveauté révélée par Jésus-Christ.

Sur le rapport entre Ancien et Nouveau Testament, et notre trésor fait à la fois d'Ancien et de Nouveau, il faut relire cette phrase de Jésus : « Ne pensez pas que je sois venu abolir la Loi ou les Prophètes : je ne suis pas venu abolir, mais accomplir. » (Mt 5,17). Nous savons combien les mystères révélés par Jésus s'enracinent dans la révélation de la première Alliance ; nous savons aussi que celle-ci trouve tout son sens et son accomplissement en Jésus-Christ. Connaître l'Une et l'Autre, inséparablement, voilà le grand, l'unique trésor.

Voici comment notre pape François, lors de son voyage en Amazonie, nous parlait d'un trésor découvert :

Les peuples autochtones nous apprennent à vivre sobrement,



à nous contenter de peu de choses et à nous sentir immergés dans un monde d'existence communautaire. L'inculturation signifie également être capable d'accepter un symbole autochtone préexistant, sans le qualifier immédiatement d'erreur païenne. Les symboles, les coutumes, les cultures ont certainement besoin d'un processus de purification et de maturation. Mais ceux qui se soucient de la proclamation de l'Évangile de Jésus-Christ tentent de répondre aux inspirations des peuples par une spiritualité inculturée.

PRIÈRES

Voici comment nous prions aux messes de ce dimanche :

En ce dernier dimanche du mois de juillet, laissons monter vers Dieu les demandes pour tous nos frères et toutes nos sœurs de ce monde.



- Avec Salomon, demandons à Dieu un cœur attentif pour les responsables des pays sur cette terre, que la vraie sagesse de Dieu les guide pour gouverner les peuples avec justice et respect ! Seigneur, nous te prions

- Dans la société actuelle, souvent le bien et le mal sont bien mélangés. Avec le psalmiste, supplions Dieu de donner l'esprit de discernement à chaque famille, à chaque personne, pour construire leurs existences selon la sagesse de Dieu !

Seigneur, nous te prions.

- Aujourd'hui, St Paul nous fait comprendre quel est l'essentiel de notre foi, de notre vie chrétienne : c'est Jésus-Christ. Il est venu pour briser la haine, pour sauver tout homme. Accorde Seigneur ton Esprit de paix à ceux qui luttent pour la justice dans ce monde.

Seigneur, nous te prions.

- Matthieu nous fait comprendre que nous sommes encore loin de cette radicalité de vie, recommandée par Jésus à celui qu'il rencontre : « Va, vends tout ce que tu possèdes ». Donne à tous tes fidèles l'enthousiasme pour vivre la foi d'un amoureux !

Seigneur, nous te prions.

Conclusion

Que nos prières soufflées par l'Esprit Saint touchent ton cœur, ô Père, par Jésus-Christ, notre Seigneur. Amen.

Ed. resp. : Abbé Jean FRANKEN., tél. : 071/45.15.22- C.C.P. : Be39 7775 9593 3219
adresse : « LE PETIT ROVIEN », rue de l'Abbaye de Liessies, 1, 6044- ROUX- Prix de l'abonnement pour un an : 11euros.